

## Apertura de la Reunión de las Américas preparatoria a la IV Conferencia Mundial

Fecha: 22 febrero 2017

Laerte Teixeira da Costa

### APERTURA

1. Buenos días a todas y todos, es un gusto poder estar aquí presente en esta actividad regional preparatoria para la IV Conferencia Mundial sobre Trabajo Infantil. Transmito el saludo de Víctor Báez, Secretario General de la CSA, que está muy atento a esta actividad y del proceso de preparación para la Conferencia Mundial.
2. La CSA está comprometida con la prevención y eliminación del trabajo infantil en todas sus formas y con el combate a las causas que la generan y reproducen. Para la CSA ninguna forma de trabajo infantil es aceptable, RECHAZA los argumentos de que el trabajo infantil es inevitable, beneficioso a nivel económico, socialmente admisible o que redundaría en beneficio de los niños y sus familias.
3. El rol activo, vigilante y propositivo de los sindicatos en la lucha contra el trabajo infantil es fundamental para combatir el trabajo infantil, pero es necesario resaltar que la responsabilidad principal corresponde a los Estados quienes tienen la posibilidad de enfrentar el problema con medidas adecuadas, aplicando políticas promotoras de trabajo decente para las personas adultas, garantizando los derechos laborales, los derechos sindicales, entre ellos la sindicación y la negociación colectiva, ampliando y fortaleciendo la protección social, garantizando el derecho a la salud y a una educación pública, gratuita, intercultural y de calidad en todos los niveles.
4. Consideramos que el trabajo infantil debe ser abordado de manera integral y desde una perspectiva política a nivel global, regional y nacional, vinculado al fomento del desarrollo humano y sustentable, con respeto de la democracia y los derechos humanos, con políticas activas de redistribución de la riqueza y de combate a la pobreza, SIN LO CUAL INEVITABLEMENTE se seguirá reproduciendo el trabajo infantil.
5. El movimiento sindical de las Américas ha elaborado un documento que se llama la “Plataforma de Desarrollo de las Américas (PLADA)” que contiene una propuesta política de modelo de desarrollo basado en el objetivo de tener sociedades más justas, más igualitarias y más sustentables. El abordaje integral de la PLADA orienta las formas de combatir el trabajo infantil y sus causas, con una visión global del desarrollo, con políticas públicas multisectoriales y con un enfoque de derechos.
6. En este abordaje integral es importante el diálogo social y la ratificación e implementación de las normas internacionales del trabajo de la OIT, tanto los Convenios específicos sobre la edad mínima para trabajar y sobre las peores formas de trabajo infantil, como todos aquellos Convenios fundamentales, de gobernanza y técnicos cuya aplicación pueda contribuir a eliminar el trabajo infantil y sus causas.
7. Un elemento que consideramos importante tener en cuenta es el uso de trabajo infantil en las llamadas cadenas globales de suministro, donde incluso se han documentado casos de trabajo infantil forzoso.

8. Los temas incluidos en la agenda de esta actividad deben estar en línea con el objetivo central de discutir las políticas para prevenir y eliminar el trabajo infantil. Desde el sector sindical vamos a apoyar para esto.
9. En los siguientes paneles tenemos previsto la intervención de delegadas y delegados sindicales que podrán ampliar y profundizar la perspectiva sindical sobre estos temas.
10. La CSA considera que esta Reunión regional es una buena oportunidad para discutir sobre los temas vinculados al trabajo infantil, compartir experiencias y debatir, en el marco del dialogo social, posibles formas de avanzar en la eliminación de esta epidemia del trabajo infantil.
11. Muchas gracias